

COMUNICADO DE PRENSA



Preocupación ante cercanía de Paratrioza

Viceministra y SFE se reúnen con productores de papa

27/08/10 PRENSA SFE. Los productores de papa de Cartago, se reunieron en el Salón Comunal de Tierra Blanca donde tuvieron la oportunidad de expresar todas sus consultas sobre la plaga conocida como Paratrioza, a la Viceministra de Agricultura y Ganadería, Xinia Chávez, quien iba acompañada de la Directora del Servicio Fitosanitario del Estado (SFE), Magda González y su equipo técnico de apoyo.

La cita fue concertada porque los productores están preocupados ante la posibilidad de que la "Paratrioza" (Bactericera cockerelli) pudiera atacar sus cultivos; ya que el insecto vector (transmisor) de esta plaga se encuentra en algunos países vecinos (Guatemala, México, Honduras, El Salvador, Canadá y Estados Unidos) pero no está presente en Costa Rica.

Al iniciar el evento, la Viceministra se dirigió a los productores: "La idea de esta reunión es propiciar un diálogo amable, respetuoso y responsable; responderles sus consultas a nivel técnico y reiterarles que estamos aquí para apoyarlos, para luchar juntos, productores, empresa privada y sector gubernamental contra una plaga que nos podría afectar a todos."

El SFE está implementando un Plan de Acción desde hace varios meses ante la cercanía geográfica de la plaga, lo cual obligó a reforzar las medidas que ya se venían tomando desde hace un par de años por parte del Departamento de Cuarentena Vegetal (inspecciona las importaciones) y del Departamento de Vigilancia y Control de Plagas.

Se están realizando inspecciones y trampeo en lugares donde se comercializan los productos importados de países con presencia de la plaga, así como centros de acopio de productos nacionales. También se instauró un sistema de monitoreo y trampeo en las zonas de alto riesgo, lo que permitirá verificar la ausencia del insecto vector en el país.



COMUNICADO DE PRENSA



El personal del SFE ha brindado capacitaciones a más de 120 productores que trabajan en las zonas donde se concentran los cultivos de chile, papa y tomate. "Ya realizamos capacitaciones en Cartago, Grecia, Puriscal, Guanacaste, Peñas Blancas y próximamente iremos a Coto Brus y Pérez Zeledón,", declaró el Ing. Gerardo Granados del Departamento de Vigilancia y Control de Plagas del SFE.

Granados indicó que también se están imprimiendo 3.000 desplegables que serán repartidos entre técnicos y productores en todo el país con información sobre el insecto vector, y cuáles son los daños que causa, para que sean capaces de reconocerlo en caso de que éste ingrese al país.

Aunque el riesgo de que la plaga ingrese a territorio nacional a través de las fronteras, es bajo, se reforzaron los controles y las inspecciones para poder detectar cualquier problema con antelación. "Podemos controlar el intercambio comercial legal, pero estamos conscientes de que existen otros factores de riesgo como el trasiego ilegal de mercaderías y las condiciones climáticas", detalló Magda González.

La Paratrioza puede afectar directamente los cultivos de chile, tomate y papa, disminuye en forma dramática la capacidad productiva de la planta, amenazando con fuertes pérdidas económicas. La plaga puede transmitir las enfermedades conocidas como "punta morada", "zebra chip" y "permanente del tomate".

Para más información:

Ing. Elizabeth Ramírez, Jefe de Vigilancia y Control de Plagas del SFE. Teléfono: 2260-8300.

Periodista: María Mayela Padilla Teléfono 2262-7831, correo electrónico: mpadilla@sfe.go.cr